
 

 

Miércoles 10 de Julio 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
SICT requiere presupuesto de al menos 100 mil mdp, estiman 

(2024-07-09, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones, y Transportes (SICT) requiere un presupuesto 
de al menos 100 mil millones de pesos para los próximos 10 años como mínimo, consideró la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Luis Méndez Jaled, presidente 

del organismo, señaló que la SICT ha tenido una reducción en su presupuesto anual en la última 
década casi del 50 por ciento. Recordó que en 2015 la dependencia tenía un presupuesto de 100 
mil millones de pesos, el cual para 2018 fue de 64 mil millones de pesos y en 2024 de casi 44 mil 
millones de pesos. 

El Norte NL (sitio), Mural JAL (sitio), Plano Informativo SLP (sitio), Luces del Siglo QROO (sitio), Luces del Siglo QROO 
(sitio), Reforma,  
 
Positiva, rectoría estatal en sector energético.- CMIC 

(2024-07-09, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

Es positivo que el Estado mexicano mantenga, por seguridad nacional, la rectoría del sector 
energético, consideró la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
“Además de positivo, creemos que es un factor indispensable”, comentó Luis Méndez Jaled, 
presidente nacional del organismo en conferencia de prensa. Pedro Aguilar Pizarro, coordinador 
ejecutivo del sector energético de la CMIC, señaló que el problema del sistema eléctrico nacional 
no es la generación, sino la transmisión y distribución, por lo que debe haber inversión controlada 
y de acuerdo a las leyes. 

La Jornada (sitio), Vanguardia COAH (sitio), En Concreto (Sitio), Reforma, La Jornada,  
 
Piden a Sheinbaum permitir participación de empresas privadas en construcción de 
infraestructura 

(2024-07-09, Everardo Martínez, El Universal (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) pidió a la virtual presidenta 
electa, Claudia Sheinbaum, concentrar las actividades de las Fuerzas Armadas a la seguridad 
pública y que permita a las empresas privadas trabajar en construcción. “Creemos y estamos 
convencidos de que el Ejército debería de dedicarse exclusivamente a los temas de seguridad 
nacional y nosotros a construir. Lo hemos dicho, y con todo respeto: además de hacer equipo 
con la presidenta, vamos a seguirle insistiendo que el Ejército regrese a sus cuarteles”, dijo Luis 
Méndez Jaled, Presidente de la CMIC. 

Pulso SLP (sitio), El Porvenir NL (sitio), Milenio (sitio), La Razón On line (Sitio), El Economista, El Informador JAL (sitio), El 
Universal, La Razón de México, El Economista (sitio), Cuarto Poder Chiapas (sitio),  
 
Pide CMIC acelerar inversión en infraestructura energética 

(2024-07-09, Jorge Velazco, El Informador JAL (sitio), )  

“México enfrenta importantes retos energéticos y para superarlos con éxito debe otorgar la 
máxima prioridad a la ampliación y modernización de su infraestructura energética”, expresó el 
presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez Jaled. En ese contexto, continuó el Presidente nacional de la CMIC, una 
infraestructura eléctrica confiable puede ser la pieza clave para aprovechar plenamente el 
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nearshoring en favor de México, para lo cual la CMIC propone: Desarrollar infraestructura para la 
producción, almacenamiento y distribución de gas natural. Reforzar la infraestructura de 
transmisión de electricidad para que la oferta crezca a un ritmo consistente con el crecimiento de 
la demanda eléctrica. Ejercer en su totalidad los recursos aprobados para inversión en 
infraestructura de transmisión y distribución de electricidad. 

Energy 21 (Sitio), 1000 Radio Mil, Libertador (Sitio),  

 
CONSTRUCCIÓN 

 
Invierte Cemex en KC8, startup de captura de carbono 

(2024-07-09, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), )  

Cemex anunció hoy su más reciente inversión en la startup líder en captura de carbono, KC8 
Capture Technologies (KC8), realizada a través de su unidad de capital de riesgo corporativo e 
innovación abierta, Cemex Ventures. De acuerdo con un comunicado, esta inversión en la 
tecnología de KC8 tiene la intención de escalar dichas tecnologías a nuevas alturas en el proyecto 
más grande de su tipo hasta la fecha para KC8. Precisó que KC8, una startup con sede en 
Australia, ofrece a la industria de la construcción una vía económica para reducir las emisiones 
de gases de efecto invernadero derivadas del uso de combustibles fósiles. 

Empresas Monterrey NL (Sitio),  
 
Incremento en los costos de maquinaria impactó el sector construcción en 2023 

(2024-07-09, Redacción, Diario Libre (Sitio), )  

El 2023 experimentó significativos cambios en los costos de construcción de las viviendas, siendo 
el más notable el aumento en el costo de las maquinarias, esto según detalla el último informe 
del índice de Costos Directos de la Construcción de Viviendas (ICDV), realizado por la Oficina 
Nacional de Estadísticas (ONE). El segmento de las viviendas unifamiliares de un solo nivel, 
dígase de aquellas estructuras que son habitadas por una sola familia, presentó la variación más 
alta, alcanzando la puntuación de 223.29, con una disminución de -0.67 puntos porcentuales. 
 
Disipadores de energía sísmica de la UNAM aminoran daños en edificaciones 

(2024-07-09, Redacción, Tecnología con Mario MX (sitio), )  

En el Instituto de Ingeniería (II) de la UNAM expertos desarrollan disipadores de energía sísmica 
que reducen los efectos de los movimientos telúricos en las construcciones, razón por la cual 
está cerca de lograrse el objetivo de que las estructuras de las construcciones no se dañen con 
los terremotos, aún con los de mayor magnitud, y sean muy seguras. A pesar de que la tecnología 
para tener edificios altamente seguros ya existe en la UNAM, pues se tiene el conocimiento, el 
software, el poder de cómputo para efectuar los cálculos correspondientes, hace falta lograr que 
la industria de la construcción la asimile, la haga suya, para que realmente se aplique en beneficio 
de los habitantes. 

El Planeta TAMPS (Sitio),  
 
Jóvenes se encuentran en difícil panorama para comprar una casa 

(2024-07-10, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

Comprar una casa siendo adulto joven que en ocasiones ni siquiera rebasa los 25 años es un 
reto muy difícil al cual las nuevas generaciones hoy en día se enfrentan, a pesar de contar con 
estudios profesionales y tener un par de años laborando en ocasiones su salario no alcanza el 
puntaje necesario para obtener el crédito Infonavit que desean y comprar la casa que sueñan, no 
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la que alcanzan. Un factor que también es complicado para los jóvenes es el encarecimiento del 
suelo, esto incluso ha mermado la construcción de viviendas económicas. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Acusa Manlio a 'Alito' de ilegal e ilegítimo 

(2024-07-10, Marcos Vizcarra, Reforma, . 1,11)  

El senador Manlio Fabio Beltrones considera ilegal e ilegítima la asamblea en la que Alejandro 
"Alito" Moreno consiguió el cambio de estatutos para su reelección como dirigente del PRI. 
Beltrones y otros priistas impugnarán la asamblea por considerar que la reelección y la 
concentración de poder en una sola figura deteriora la vida democrática del partido. El ex 
candidato presidencial Francisco Labastida también analiza renunciar al PRI si no prospera la 
impugnación contra "Alito". 
 
Demócratas se dividen, pero sostienen a Biden por ahora 

(2024-07-10, Guadalupe Galván, El Universal, . 1, 12)  

El Partido Demócrata se encuentra dividido sobre la candidatura de Joe Biden a las elecciones 
de noviembre en Estados Unidos, después de su desastroso desempeño en el debate con Donald 
Trump. Mientras algunos legisladores piden un cambio de candidato, otros líderes del partido 
continúan apoyando a Biden. Aunque no se ha tomado una decisión definitiva, la presión para 
que Biden se retire de la contienda está aumentando. 
 
Sea Shepherd fuerza vigilancia 

(2024-07-10, Ernesto Méndez, Excélsior, . 20)  

Ante la presión internacional y la amenaza de EU de imponer un embargo contra la pesca 
comercial de México, por la muerte de tres mil tortugas caguama, en los últimos seis años en el 
Golfo de Ulloa, Baja California Sur, el gobierno de nuestro país firmó un convenio de colaboración 
con Sea Shepherd Conservation Society, para patrullar la región como lo efectúa desde hace 10 
años en el hábitat de la vaquita marina. El acuerdo obtenido por Excélsior a través de la 
Plataforma Nacional de Transparencia, establece que las autoridades mexicanas por conducto 
del titular de la Secretaría de Marina (Semar), almirante José Rafael Ojeda, y Sea Shepherd, 
representada por el presidente del Consejo de Administración, Pritam Singh, se comprometieron 
a fortalecer las acciones conjuntas que permitan preservar y proteger a la tortuga caguama. 
 
IP quiere invertir en México: Sheinbaum 

(2024-07-10, Ximena Mejía, Excélsior, . 1 2)  

Claudia Sheinbaum, la virtual Presidenta electa de México, se reunió con 65 integrantes de la 
Conferencia Monetaria Internacional, quienes mostraron interés en invertir en el país. Sheinbaum 
presentó su proyecto de desarrollo para México, el cual se enfoca en polos de desarrollo, 
esquemas de inversión e infraestructura. Además, anunció la creación del Consejo Asesor para 
el Desarrollo Regional y la Relocalización de Empresas, con el objetivo de potenciar la inversión 
privada y la geolocalización de firmas. 
 
Otorgan premio a 2 canes de la Marina 

(2024-07-10, Raúl Flores, Excélsior, . 21)  

La Federación Canófila Mexicana otorgó dos reconocimientos de honor al Perro de trabajo del 
año 2023 a los elementos caninos Eros e Hydra de la Secretaría de Marina-Armada de México 
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(Semar) por el trabajo que realizan en pro de la sociedad. Los pastor belga malinois, 
pertenecientes al Departamento Canino del Cuartel General del Alto Mando, cuentan con una 
función zootécnica principal. La de Eros (de cinco años) es la búsqueda y detección de 
explosivos, mientras que la de Hydra (de siete años) es la búsqueda y detección de narcóticos, 
labores fundamentales en el apoyo que brinda la Secretaría de Marina a través de la Armada de 
México en el cumplimiento de su misión. Hydra ha apoyado durante diferentes aseguramientos 
de narcóticos, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), junto con personal 
de la Unidad Naval de Protección Aeroportuaria. 
 
Sheinbaum y López Obrador batean a Piña: vaya al Congreso 

(2024-07-10, Omar Brito, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, afirmó que el espacio para debatir la reforma 
judicial son los foros en el Congreso, y rechazó reunirse con la presidenta de la Corte, Norma 
Piña. Por su parte, el presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que ya no tiene nada que 
ver con el proceso de aprobación de la iniciativa. Expertos, ministros y legisladores coinciden en 
la necesidad de la reforma, pero se requiere mayor análisis en el método de elección de jueces 
y la creación de un tribunal de sanciones. 
 
Batean AMLO y Sheinbaum a Norma Piña 

(2024-07-10, N. Gutierrez, El Heraldo de México, . 1, 4)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador y la virtual presidenta Claudia Sheinbaum 
rechazaron reunirse con la ministra presidenta de la SCJN, Norma Piña, para debatir la reforma 
judicial. El presidente aseguró que ya entregó su iniciativa y que el Legislativo determinará el 
método de elección de los impartidores de justicia. Por su parte, Sheinbaum afirmó que el diálogo 
se ha dado a través de los foros de la reforma judicial y que ahora corresponde al Poder 
Legislativo discutir el tema. 
 
Estado por Estado // Se le cae el mundo a Monserrat 

(2024-07-10, Víctor Sánchez Baños, El Heraldo de México, . 28)  

La alcaldesa de Tijuana por Morena, Monserrat Caballero, enfrenta problemas por parte de su 
cabildo, que le ha negado permiso para comprar un terreno para la estación de bomberos. 
Además, el CEN de Morena investiga una traición de la edil para apoyar a la candidata del PAN 
a la alcaldía, Maricarmen Flores, después de que Morena le negó la reelección. El gobierno de 
Marina del Pilar Avila también le revisa las cuentas de recursos estatales. 
 
Da AMLO a padres de los 43 nuevo informe 

(2024-07-10, Jessica Xantomila, Jared Laureles, La Jornada, . 1, 3)  

El informe del presidente López Obrador sobre el caso Ayotzinapa aún no ha sido entregado a 
todas las familias de los 43 normalistas desaparecidos en 2014. Algunas familias han recibido el 
documento, pero otras viven en comunidades lejanas y aún no lo han recibido. Según las 
primeras impresiones de las familias que han revisado el informe, parece ser un resumen de lo 
que se ha hecho hasta ahora y busca excusar al Ejército de haber participado en la desaparición 
de los estudiantes. 
 
Inflación con AMLO, la más alta desde Fox 

(2024-07-10, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 12)  
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El gobierno de AMLO se enfrenta a la inflación más alta de los últimos dos sexenios, con una 
inflación acumulada de 31.56% en cinco años y medio de gobierno. Los intentos de fijar precios 
de garantía y estabilizar el costo de la canasta básica no han funcionado, y la inflación ha 
erosionado el poder adquisitivo de las personas. Los apoyos implementados, como el Paquete 
contra la inflación y la carestía, han fracasado debido a su diseño generalizado y falta de 
consideración de las problemáticas específicas de cada estado o población. 
 
Admite la Sedena alza de violencia en Guerrero 

(2024-07-10, David Saúl Vela, El Financiero, . 31)  

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció un repunte en los índices de 
violencia en el puerto de Acapulco, Guerrero, tras el paso del huracán Otis que devastó ese 
destino. Ricardo Trevilla, jefe del Estado Mayor Conjunto de la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena), dijo que esa violencia deriva de la disputa que mantienen dos grupos del crimen 
organizado, a los cuales no identificó. Refirió que ante el incremento de la violencia ya se citó en 
la Ciudad de México a los mandos de las fuerzas federales (Marina, Sedena y GN), a quienes se 
les pedirá informes de lo que ocurre en Acapulco. 
 
Acelera la inflación a 5% anual en junio 

(2024-07-10, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4)  

La inflación en México alcanzó su nivel más alto en 12 meses en junio, llegando al 4.98% anual. 
Este incremento se debe principalmente al aumento en los precios de frutas y verduras debido a 
las condiciones climáticas adversas. El chayote experimentó una inflación anual de 113.58% en 
junio. Se espera que la inflación disminuya en la segunda mitad del año. 
 
Estrictamente Personal // Señales ¿confusas? 

(2024-07-10, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)  

La aparición del general Ricardo Trevilla, jefe del Estado Mayor Conjunto de la Defensa Nacional, 
en la mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador, ha generado especulación sobre 
su posible papel en la sucesión de las Fuerzas Armadas. Trevilla, respaldado por generales de 
división en activo y en retiro, podría ser un relevo natural para la secretaría de la Defensa 
Nacional. Sin embargo, su presencia en la mañanera, un día después del anuncio de Claudia 
Sheinbaum sobre cuándo dará a conocer a su secretario de Defensa, podría ser un distractor o 
una señal confusa del Presidente. Durante la mañanera, Trevilla habló sobre la violencia en 
Acapulco, donde ha habido un incremento de delitos desde la recuperación del huracán Otis en 
octubre. 
 
Paraíso en Jalisco 

(2024-07-10, Patricia Ortega, El Economista, . 1, 11)  

Costalegre, en el suroeste del estado de Jalisco, es un paraíso natural con playas vírgenes, aguas 
cristalinas y exuberantes paisajes tropicales. Este destino ofrece una variedad de actividades al 
aire libre, desde relajarse en la playa hasta explorar la selva en tirolesa. Para llegar a Costalegre, 
se puede viajar por carretera desde Puerto Vallarta hacia el norte o desde Manzanillo hacia el 
sur, a través de la carretera federal 200. Los aeropuertos más cercanos son el Aeropuerto 
Internacional de Puerto Vallarta y el Aeropuerto Internacional de Manzanillo. 
 
Inflación repunta a casi 5% en junio; acumula ya cuatromeses en aumento 

(2024-07-10, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 4 5)  
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En junio, el aumento en el precio de las frutas y verduras aceleró la inflación anual en México, 
alcanzando su mayor nivel desde junio del año pasado. La inflación no subyacente fue la que 
presionó el índice general, principalmente debido al aumento de los precios agropecuarios. Por 
otro lado, la inflación subyacente continuó desacelerándose. 
 
Costalegre, el paraíso escondido del suroeste del estado de Jalisco 

(2024-07-10, Patricia Ortega, El Economista, . 11)  

Costalegre, en el suroeste del estado de Jalisco, es un destino en México que ofrece playas 
vírgenes, exuberantes paisajes tropicales y una variedad de actividades al aire libre. Al norte, 
limita con la Bahía de Banderas, hogar de Puerto Vallarta; al sur, llega hasta el estado de Colima; 
y al este, está bordeada por la Sierra Madre del Sur. Este paraíso costero captura la esencia de 
la belleza natural de México, desde la imponente Sierra Madre Occidental hasta las aguas 
cristalinas del Pacífico. Para llegar a Costalegre, se puede viajar por carretera desde Puerto 
Vallarta hacia el norte o desde Manzanillo hacia el sur, a través de la carretera federal 200. Los 
aeropuertos más cercanos son el Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta y el Aeropuerto 
Internacional de Manzanillo. 
 
Matan a balazos a presidenta de Canainpesca en Baja California; denunció pesca ilegal 
(2024-07-10, Mario D. Camarillo Cortés, La Crónica de Hoy, . 10)  

La presidenta de la Cámara Nacional de la Industria Pesquera (Canainpesca) en Ensenada, Baja 
California, Minerva Pérez Castro, fue asesinada a balazos la noche del lunes sin que se tenga 
información sobre los presuntos responsables del ataque; la víctima había denunciado pesca 
ilegal en la región, por lo que se investiga si este fue el motivo de la agresión. De acuerdo con 
las versiones, los agresores interceptaron a Pérez Castro luego de que ella abordó su camioneta 
tras salir de la empresa cita da y disipraron contra ella una vez que emprendió la marcha de su 
vehículo, por lo que terminó por chocar contra un tráiler estacionado. 
 
Acapulco: Fiscalía detiene a generadores de violencia 

(2024-07-10, Redacción, La Razón de México, . 1,11)  

La Fiscalía de Guerrero ha capturado a 16 miembros de una célula delictiva en Acapulco entre 
junio y julio, según informó el fiscal general, Jorge Zuriel de los Santos Barrila. Entre los detenidos 
se encuentran dos hombres y una mujer acusados de secuestro, así como otros 13 hombres 
acusados de delitos relacionados con la delincuencia organizada. El fiscal destacó que estas 
detenciones son parte de los esfuerzos para combatir la violencia en la región. 
 
...Y anuncian refuerzo de seguridad en el puerto 

(2024-07-10, Sergio Ramírez, La Razón de México, . 11)  

El gobierno federal ha anunciado un refuerzo de la seguridad en Acapulco, tras un aumento en 
la violencia y los homicidios en la ciudad. El general Ricardo Trevilla Trejo, jefe del Estado Mayor 
Conjunto de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), ha confirmado que se revisará la 
estrategia de seguridad en la zona, y ha señalado que ha habido una confrontación entre dos 
grupos delincuenciales. Desde el paso del huracán Otis en octubre de 2021, se ha incrementado 
la presencia de la Guardia Nacional en el puerto de Acapulco. 
 
Acapulco: Fiscalía detiene a generadores de violencia. 
(2024-07-10, Redacción, La Razón de México, . 1, 11)  
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En dos operativos simultáneos en Acapulco, autoridades estatales y federales, incluyendo al 
Ejército Mexicano, la Guardia Nacional y la Marina Armada de México, detuvieron a 9 presuntos 
integrantes de un grupo delictivo, asegurando armas, droga y un vehículo. Las detenciones 
fueron posibles gracias a acciones de inteligencia de la FGE. En total, 16 miembros de esta célula 
delictiva han sido capturados entre junio y julio. 
 
Va Sheinbaum por polos de desarrollo 

(2024-07-10, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3)  

El próximo Gobierno de México busca establecer 22 polos de desarrollo para incentivar la 
inversión privada, especialmente extranjera, en el país. Estos polos se enfocarán en 10 sectores 
estratégicos y se construirá infraestructura, viviendas, escuelas y Farmacias del Bienestar. 
Expertos consideran que estos proyectos son razonables siempre y cuando se brinden garantías 
a los inversionistas y se atiendan temas prioritarios como la disponibilidad de infraestructura, 
energía y agua para uso industrial. 
 
Bonanza transexenal 
(2024-07-10, Linaloe R. Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

Durante el periodo 2013-2023, la empresa Mota-Engil obtuvo concesiones y contratos 
gubernamentales por más de 200 mil millones de pesos en México, convirtiéndose en una de las 
principales proveedoras de la administración pública. A pesar de señalamientos de mal 
desempeño y conflictos sociales, la empresa logró obtener contratos de gran envergadura y 
compromisos a largo plazo. A lo largo de su historia en México, Mota-Engil ha enfrentado 
irregularidades y observaciones por parte de la Auditoría Superior de la Federación. 
 
Rosa Icela Rodríguez reconoce aumento de homicidios en junio 

(2024-07-10, Redacción, MEX Diario Imagen, . 3)  

La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, reportó un aumento 
del 5.07% en los homicidios dolosos en junio, convirtiéndolo en el mes más violento del año hasta 
el momento. Se registraron 2,673 homicidios dolosos en junio, un incremento del 0.189% en 
comparación con el mismo periodo del año pasado. Guanajuato, Baja California, Estado de 
México, Chihuahua, Jalisco y Morelos, son los estados que concentran casi la mitad de los 
homicidios en el país. En cuanto al delito de feminicidio, se registró una disminución del 35.6% 
en junio en comparación con 2018. El robo total se redujo un 34.8% y el robo de vehículos un 
50.3% en comparación con diciembre de 2018. 
 
Aunque Pese // Enana oposición 

(2024-07-10, Salvador Martínez García, MEX Diario Imagen, . 10)  

El avasallador triunfo de Morena y sus aliados en los pasados comicios federales, no sólo 
demostró que la gran mayoría de los ciudadanos está de acuerdo con las políticas sociales y 
económicas sostenidas hasta hoy, sino evidenció que la oposición está vacía, ni ideología ni 
propuesta. La alianza entre el PAN y el PRI, al PRD ya ni contarlo, mostró en sí misma que estos 
partidos no aglutinaban importantes sectores sociales y sólo pretendían ir a la caza de incautos 
que votaran por ellos. Sin estructuras militantes, la oposición se mostró enana, pequenita, ante 
una fuerza creciente de Morena. La pequeñez del PRIAN no se quedó en las elecciones, sino, 
incluso, se acrecentó ahora con el fracaso postelectoral. 
 
Reconocen labor de Eros e Hydra 
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(2024-07-10, Redacción, Ovaciones, . 20)  

La Secretaría de Marina a través de la Armada de México, informa que la Federación Canófila 
Mexicana otorgó, dos reconocimientos de honor al “Perro de trabajo del año 2023” a los 
elementos caninos Eros e Hydra, en sus instalaciones. Los pastor belga malinois, pertenecientes 
al Departamento Canino del Cuartel General del Alto Mando, cuentan con una función zootécnica 
principal, la de Eros (de cinco años) es la búsqueda y detección de explosivos, mientras que la 
de Hydra (de siete años) es la búsqueda y detección de narcóticos; labores fundamentales en el 
apoyo que brindan la Secretaría de Marina y la Armada de México en el cumplimiento de su 
misión. Eros ha apoyado en materia de seguridad, en diferentes eventos e instalaciones donde 
asisten funcionarios de la Semar y de otras dependencias. Por su parte, Hydra ha apoyado 
durante diferentes aseguramientos de narcóticos, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM). 
 
De China India y Singapur introducen fentanilo a México por los puertos 

(2024-07-10, Karla Linares, Publimetro, . 1, 4)  

De acuerdo con especialistas de la Universidad Iberoamericana y de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), los países que principalmente producen fentanilo para ingresarlo 
a México vía el Pacífico a través de los puertos de Lázaro Cárdenas, Manzanillo y Ensenada son 
China, Singapur e India. Según al análisis de la Ibero CDMX sobre el fentanilo, de todos los 
aseguramientos reportados en 2023, la mayoría ocurrió en ocho estados: Baja California, Ciudad 
de México, Estado de México, Jalisco, Michoacán, Nuevo León, Sinaloa y Sonora. A su vez, 
Tonatiuh Fierro, investigador de El Colegio de México, explicó que los precursores procedentes 
de China -principalmente- llegan a México en contenedores, en particular a los puertos de 
Manzanillo, Colima y Lázaro Cárdenas, Michoacán. 
 
Reconocimiento a caninos de la Semar 

(2024-07-10, Noel F. Alvarado, La Prensa, . 31)  

La Secretaría de Marina a través de la Armada de México, dio a conocer que la Federación 
Canófila Mexicana otorgó dos reconocimientos de honor al “Perro de trabajo del año 2023” a los 
elementos caninos Eros e Hydra, en sus instalaciones. Eros por su labor en la búsqueda y 
detección de explosivos y Hydra por la búsqueda y detección de narcóticos. Los pastor belga 
malinois, pertenecientes al Departamento Canino del Cuartel General del Alto Mando, cuentan 
con una función zootécnica principal, la de Eros (de cinco años) es la búsqueda y detección de 
explosivos, mientras que la de Hydra (de siete años) es la búsqueda y detección de narcóticos; 
labores fundamentales en el apoyo que brinda la Secretaría de Marina a través de la Armada de 
México en el cumplimiento de su misión. Por su parte, Hydra ha apoyado durante diferentes 
aseguramientos de narcóticos, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), 
junto con personal de la Unidad Naval de Protección Aeroportuaria (UNAPAP). 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Coparmex espera diálogo abierto, constructivo y permanente con gobierno a través de 
Altagracia Gómez 

(2024-07-09, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su apoyo al 
nombramiento de Altagracia Gómez como Coordinadora del Consejo Asesor Empresarial, 
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anunciado por la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum. La Coparmex destacó la 
importancia de fomentar un diálogo abierto y constructivo entre el gobierno y las empresas, y 
señaló que ya se han reunido con Gómez para establecer un entendimiento mutuo y un 
compromiso común hacia los objetivos de desarrollo sostenible y progreso económico. La 
Coparmex, que preside José Medina Mora, afirmó que seguirán “fortaleciendo los canales de 
comunicación y de diálogo, asegurando que las propuestas del sector empresarial sean 
integradas para mejorar la calidad de vida de todos los mexicanos”. 

Excélsior,  
 
IP quiere invertir en México: Sheinbaum; reunión con la Conferencia Monetaria 
Internacional 
(2024-07-10, Ximena Mejía, Excélsior (Sitio), )  

La virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, se reunió con 65 integrantes de la Conferencia 
Monetaria Internacional, quienes le expresaron su interés de contribuir al desarrollo del país. Al 
finalizar el encuentro, Sheinbaum anunció la creación del Consejo Asesor para el Desarrollo 
Regional y la Relocalización de Empresas, que será coordinado por Altagracia Gómez y cuyo 
objetivo será potenciar la inversión privada vinculada con el desarrollo regional y la 
geolocalización de firmas. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), José Medina Mora, reconoció la importancia de fomentar un diálogo abierto, 
constructivo y permanente entre el sector empresarial y el gobierno. 
 
Suma De Negocios // Sheinbaum, recalibrando relación con la IP 

(2024-07-10, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)  

El sector privado ha creado numerosos organismos mediante los cuales busca interlocución con 
los demás actores públicos y privados relacionados con sus actividades. El más visible de todos 
ellos es el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que a su vez agrupa a otros organismos del 
sector privado. La eficacia del CCE está muy vinculada al estilo personal de su líder; los hay 
aguerridos, como Juan Pablo Castañón o Carlos Salazar, o más acomodaticios como Gerardo 
Gutiérrez Candiani o Francisco Cervantes, y ello determina su eficacia como interlocutores con 
los tres órganos de gobierno, los tres Poderes de la Unión y la sociedad. Además, existen otros 
grupos como el Consejo Mexicano de Negocios, que agrupa a los grandes dueños de empresas, 
o geográficos y no formalmente constituidos como el Grupo Monterrey, o de amplia 
representación y consistencia en el liderazgo como Coparmex, y otros también relevantes como 
Concamin y Canacintra. Cada gremio tiene su organización con un sinfín de siglas: ABM, Antad, 
AMDA, AMIA, AmCham, CEEG, ConMéxico, Index, Canieti, Canagraf y un largo etcétera. 
 
Aprueba IP a Altagracia Gómez como asesora empresarial de Sheinbaum 

(2024-07-09, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  

El nombramiento de Altagracia Gómez como Coordinadora del Consejo Asesor Empresarial, 
anunciado por la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, representa una oportunidad 
significativa para fortalecer esta cooperación, consideró el sector privado del país. Luego de 
darse a conocer el anuncio, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) 
reconoció “la importancia de fomentar un diálogo abierto, constructivo y permanente entre el 
sector empresarial y el gobierno”. El organismo del sector privado recordó que Gómez es una 
empresaria jalisciense con experiencia como Coordinadora de Desarrollo Económico Regional, 
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por lo que “trae consigo una visión fresca y comprometida que esperamos se traduzca en 
iniciativas efectivas para el desarrollo económico de México”. 

La Jornada,  
 
Altagracia Gómez encabezará el Consejo Asesor Empresarial de Sheinbaum 

(2024-07-09, El Sol de México, El Sol de México (sitio), )  

Altagracia Gómez Sierra, presidenta del conglomerado que agrupa empresas como Minsa y Dina, 
coordinará el Consejo Asesor Empresarial de Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa. Tras 
el anuncio de Claudia Sheinbaum, la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) recibió con agrado el nombramiento de la empresaria dentro del círculo cercano de 
la próxima presidenta. “El nombramiento de Altagracia Gómez como Coordinadora del Consejo 
Asesor Empresarial anunciado por la Virtual Presidenta Electa representa una oportunidad 
significativa para fomentar la cooperación y el diálogo abierto y constructivo entre el sector 
privado y el gobierno”, escribió Coparmex a través de su cuenta en X (antes Twitter). 

Aristegui Noticias (sitio), 88.1 Universal, La Prensa (Sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio), Pasantes 
DF CDMX (Sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio), Julio Astillero (sitio),  
 
AMIA y Coparmex saludan designación de Altagracia Gómez 

(2024-07-10, Redacción, 24 Horas, . 15)  

El nombramiento de Altagracia Gómez Sierra como coordinadora del Consejo Asesor 
Empresarial por parte de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, significa una 
oportunidad para fortalecer la cooperación, afirmó la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex). Afirmó que la joven empresaria jalisciense tiene una visión fresca y 
comprometida que se puede traducir en iniciativas efectivas para el desarrollo económico de 
México. La Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) también celebró el 
nombramiento de Gómez Sierra y afirmó que están listos para colaborar e impulsar la inversión 
productiva y atracción de nuestras industrias por la electromovilidad. 
 
En entrevista, Octavo de la Torre, presidenta de Concanaco, habló sobre la propuesta 
para que se incentive la formalidad. 
(2024-07-09, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

En entrevista, Octavo de la Torre, presidenta de Concanaco, habló sobre la propuesta para que 
se incentive la formalidad. Ha recorrido el país, encontró que hay personas que son invisibles, 
muchas personas están en la informalidad. Se han impulsado políticas en favor de los 
trabajadores, pero la mayoría de las personas están en la informalidad. Esto se da porque hay 
tolerancia en los municipios y estados del país, lo cual esta generando pobreza. Se busca crear 
un fideicomiso para apoyar a las personas en el sector informal para que sean formales. 
 
Concanaco pide a Sheinbaum considerar plan contra la informalidad; de esto trata 

(2024-07-09, Luis Cárdenas, Noticias MVS (Sitio), )  

En entrevista para MVS Noticias con Luis Cárdenas, Octavio de la Torre, presidente de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), 
compartió su visión sobre la informalidad laboral y el nuevo programa de formalidad que se 
propone implementar bajo la dirección de Claudia Sheinbaum. De la Torre también hizo hincapié 
en la importancia de las reformas laborales: “Hay un deporte nacional que es el legislar reformas 
que mejoren las condiciones laborales.La realidad es que la mayoría de las personas que trabajan 
en el país están en la informalidad. 10 millones de familias ni siquiera tienen un salario mínimo”. 
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COPARMEX celebra consejo asesor empresarial 
(2024-07-09, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) José Medina 
Mora, explicó que la empresaria trae consigo una visión fresca y comprometida que confió se 
traduzca en iniciativas efectivas para el desarrollo económico de México. “Hemos tenido ya 
comunicación con Altagracia Gómez en el marco de nuestras juntas nacionales de COPARMEX. 
En este encuentro se han sentado las bases para un entendimiento mutuo y un compromiso 
común hacia los objetivos de desarrollo sostenible y progreso económico que promovemos. En 
este sentido pudimos externar los retos que enfrenta el país para poder aprovechar el 
nearshoring”. 
 
CONCANACO prevé una derrama económica mayor a 800 mil mdp por la temporada 
vacacional de verano. 
(2024-07-09, Juan Manuel Jiménez, Canal 40 Adn, )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) ha 
anunciado una proyección económica favorable para el periodo vacacional de verano 2024, 
estimando una derrama económica de $893,205 millones. Se anticipa la afluencia de 
aproximadamente 60 millones de turistas, tanto nacionales como internacionales, quienes se 
prevé que elegirán destinos turísticos populares como la Riviera Maya, Los Cabos, Puerto 
Vallarta y las bahías de Huatulco. Además, se espera que ciudades como San Miguel de Allende, 
Monterrey, Tijuana, Ciudad de México, Mérida y La Vía reciban un significativo número de 
visitantes. 
 
Octavio de la Torre aseguró que el crimen organizado penetra en la proveeduría, 
distribución y venta de materiales de construcción, alimentos y bebidas. 
(2024-07-10, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

El expresidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco Servitur), Juan Manuel, ha expresado preocupaciones sobre la infiltración del crimen 
organizado en diversas áreas de la economía. Según sus declaraciones, esta penetración se 
extiende a la proveeduría, distribución y venta de materiales de construcción, así como a sectores 
de alimentos, bebidas y materias primas. 

 

En entrevista, José Medina Mora, presidente de la Coparmex, habló sobre el 
nombramiento de Altagracia Gómez como coordinadora del Consejo Asesor Empresarial. 

(2024-07-10, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen, )  

En entrevista, José Medina Mora, presidente de la Coparmex, habló sobre el nombramiento de 
Altagracia Gómez como coordinadora del Consejo Asesor Empresarial. Señaló que es positivo el 
nombramiento de Altagracia Gómez, ya que han tenido un amplio diálogo con ella y les expuso 
un plan de desarrollo regional. Agregó que será un puente de comunicación con los empresarios 
y con cada uno de los sectores, así como con las regiones, por lo que insistió en que están 
abiertos al diálogo. José Medina Mora comentó que Altagracia Gómez lleva dos años trabajando 
con Claudia Sheinbaum, estuvo con ella desde su campaña e hizo un trabajo magistral. 
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José Medina Mora, Pte. de la Coparmex, celebró el nombramiento de Altagracia Gómez 
como Coordinadora del Consejo Asesor Empresarial. 
(2024-07-10, Alberto Najar, 107.9 Horizonte, )  

El reciente nombramiento de Altagracia Gómez Sierra como Coordinadora del Consejo Asesor 
Empresarial, anunciado por la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum, ha sido recibido con 
optimismo por la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). José Medina 
Mora, presidente de Coparmex, destacó la oportunidad que representa este nombramiento para 
fortalecer la relación entre la iniciativa privada y el gobierno federal. Gómez Sierra, una joven 
empresaria jalisciense con experiencia en Desarrollo Económico Regional, es vista como una 
figura comprometida que puede impulsar iniciativas efectivas para el desarrollo económico de 
México. 
 
La Coparmex confía que Altagracia Gómez, funcionaria, abrirá la puerta entre gobierno e 
inciiativa privada. 
(2024-07-10, Carmen Aristegui, 88.1 Universal, )  

La empresaria Altagracia Gómez ha sido nombrada Coordinadora del Consejo Asesor 
Empresarial para la próxima administración de Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa. Este 
nombramiento ha generado reacciones positivas, como la de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex), cuyo presidente, José Medina Mora Icaza, expresó su 
confianza en que esta designación abrirá un diálogo permanente entre el gobierno y la iniciativa 
privada. 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Andar Y Ver // El mundo aplanado 

(2024-07-10, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 15)  

El politólogo francés Olivier Roy argumenta que la cultura contemporánea está en crisis, con la 
pérdida de las normas y expectativas implícitas que solían guiar la interacción social. En su libro 
“La crisis de la cultura. Política de identidad y el imperio de las normas”, Roy sugiere que la cultura 
se ha vaciado, dejando un vacío que se llena con reglas y regulaciones cada vez más detalladas. 
Roy argumenta que esta erosión de la cultura no es una guerra de civilizaciones, sino una erosión 
global de los mandatos implícitos. 
 
Jaque Mate // Continúa la guerra 

(2024-07-10, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

A pesar de la narrativa del presidente López Obrador de que ha terminado la guerra contra las 
drogas, los enfrentamientos entre militares y presuntos criminales continúan. Durante su sexenio, 
las Fuerzas Armadas han detenido a 88,000 personas y decomisado más de 52,000 armas, entre 
otros logros en la lucha contra el narcotráfico. Sin embargo, las cifras acumuladas indican un 
fortalecimiento de la guerra, con 191,832 homicidios dolosos reportados hasta el 8 de julio. A 
pesar de esto, el Presidente se ha negado a promover una iniciativa para despenalizar la 
marihuana, a pesar de que la Suprema Corte declaró su prohibición inconstitucional en 2021. 
 
Historias de NegoCEOs // Los extraños y multimillonarios contratos de Correos 

(2024-07-10, Mario Maldonado, El Universal, . 7)  

El próximo secretario de Comunicaciones, Infraestructura y Transportes (SCIT), Jesús Esteva, 
deberá resolver el problema de la viabilidad y funcionalidad del Servicio Postal Mexicano, 
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conocido como Correos, que ha sido objeto de contratos multimillonarios que han beneficiado a 
empresas asociadas a Manfred Mauricio Quintanilla. La estructura de Correos está en abandono 
y sus servicios de paquetería y mensajería han sido tercerizados a través de contratos con TUM 
Transportistas Mexicanos y TUM Logística y Servicios Dedicados, propiedad de Quintanilla. Se 
han detectado presuntas violaciones a la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del 
Sector Público. 
 
Cuenta Corriente // Acero y aluminio: ¿se alcanzará acuerdo?  
(2024-07-10, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

La industria del acero en México está en riesgo debido a la amenaza del gobierno de Biden de 
imponer aranceles bajo la Sección 232. México no produce acero, solo lo reprocesa, y la entrada 
de acero y aluminio chino a través de México podría ser una amenaza para la industria. La 
certificación de origen es crucial para evitar aranceles, pero la capacidad de Aduanas para 
verificar el origen del acero es limitada. Ternium y Grupo Acerero están construyendo plantas 
para producir planchón, pero tomará al menos dos años antes de que estén operativas. 
 
Análisis Superior // Ajustes hacendarios 

(2024-07-10, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Habría que considerar el momento para entender el contexto. No bien había ganado las 
elecciones Claudia Sheinbaum y su partido una mayoría apabullante en el Congreso de la Unión 
cuando imprudencias, producto de la soberbia, como las de Ignacio Mier, generaron una oleada 
de pánico en los mercados. No sólo la depreciación del peso, sino la presión sobre los bonos del 
gobierno mexicano y una sensación de que podría generarse una crisis de fin inicio de sexenio 
como no se han vivido desde el final de la administración de Carlos Salinas y Ernesto Zedillo.  
 
Activo Empresarial // Sheinbaum y banqueros internacionales; Altagracia presidirá 
Consejo Empresarial 
(2024-07-10, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Claudia Sheinbaum asistió a la Conferencia Monetaria Internacional, donde habló de su proyecto 
de Prosperidad Compartida, que busca un crecimiento económico con bienestar para la 
población, a través de inversiones y empleos de calidad. Entre los asistentes a la conferencia 
estuvieron Jaime Serra Puche y Eduardo Osuna, presidente y director de BBVA México, 
respectivamente. También asistió el exgobernador del Banco de México Alejandro Díaz de León. 
 
Desde El Piso De Remates // Berdegué: seguirá permitido el glifosato en México 

(2024-07-10, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

Julio Berdegué, el próximo secretario de Agricultura y Desarrollo Rural de México, ha anunciado 
que se mantendrá la importación y comercialización del glifosato en el país, a pesar de las 
preocupaciones sobre sus posibles efectos dañinos para la salud. Berdegué argumentó que no 
se prohibirá el glifosato hasta que se encuentre un sustituto confiable, similar a cómo se ha 
manejado la prohibición del DDT. En otros temas, la inflación en México ha alcanzado un 4.98% 
en junio, por encima de las expectativas, lo que ha generado preocupaciones en el mercado. 
 
Veranda // Sería mejor cerrar una Sectur débil 
(2024-07-10, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

La Secretaría de Turismo en México ha perdido relevancia bajo la administración del presidente 
López Obrador, y se espera que la situación empeore con la llegada de la virtual presidenta 
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electa, Claudia Sheinbaum. La dependencia ha perdido el Consejo de Promoción Turística de 
México, el Fondo Nacional de Fomento al Turismo y la infraestructura turística, y su titular, Miguel 
Torruco, no ha organizado la participación de México en las ferias internacionales de turismo. A 
pesar de esto, si el nuevo titular de Turismo logra asumir un papel de liderazgo y se realizan 
cambios de fondo, la dependencia podría recuperar relevancia. 
 
Suma De Negocios // Sheinbaum, recalibrando relación con la IP 

(2024-07-10, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)  

El sector privado ha creado numerosos organismos mediante los cuales busca interlocución con 
los demás actores públicos y privados relacionados con sus actividades. El más visible de todos 
ellos es el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que a su vez agrupa a otros organismos del 
sector privado. La eficacia del CCE está muy vinculada al estilo personal de su líder; los hay 
aguerridos, como Juan Pablo Castañón o Carlos Salazar, o más acomodaticios como Gerardo 
Gutiérrez Candiani o Francisco Cervantes, y ello determina su eficacia como interlocutores con 
los tres órganos de gobierno, los tres Poderes de la Unión y la sociedad. 
 
Cita con el destino  
(2024-07-10, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)  

Alejandro Moreno Cárdenas, exgobernador de Campeche y dirigente nacional del PRI, ha 
anunciado tres medidas que marcarán el destino del partido: modificar los estatutos para regresar 
a ser un partido de centro-izquierda progresista y socialdemócrata, crear comisiones para “pedir 
cuentas” a quienes “entregaron” el partido y no hicieron nada por recuperarlo, y emprender un 
gran debate nacional para preparar un nuevo instituto político que no esté al servicio del gobierno. 
Hace 37 años, una rebelión interna en el PRI llevó a una serie de acontecimientos que hoy nos 
tienen en esta situación, por lo que la pregunta es si estas medidas lograrán su cometido. 
 
Bitácora Del Director // ¿Qué sucede cuando se decide destruir el sistema de justicia? 

(2024-07-10, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto un cambio radical en el 
sistema de justicia del país, sugiriendo que los jueces sean elegidos por voto popular y que no 
se requiera experiencia legal para ocupar el cargo. Esta propuesta ha generado críticas y 
preocupaciones sobre la independencia del poder judicial. El caso de Camboya, donde el sistema 
de justicia fue destruido durante el régimen de los Jemeres Rojos, sirve como ejemplo de los 
peligros de desmantelar el sistema legal existente sin un plan de transición adecuado. 
 
Duda Razonable // Seguridad: discutiendo lo que no importa 

(2024-07-10, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

A pesar de la discusión sobre la reforma al Poder Judicial, el país sigue enfrentando un deterioro 
en la seguridad pública, con casi 80 homicidios diarios en promedio. La propuesta de reforma al 
Poder Judicial no tendrá un impacto significativo en la seguridad de los mexicanos. La narrativa 
impuesta en las mañanas, centrada en culpar a los jueces, parece prevalecer, a pesar de que las 
cosas están empeorando. 
 
En Privado // No romperá la relación, pero la definirá 

(2024-07-10, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El 11 de octubre, en la sesión de Congreso General, se consumará a primera sucesión del 
régimen de Morena, cuando Claudia Sheinbaum reciba la banda presidencial de manos de la 
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maestra Ifigenia Martínez, se la tercie al pecho, protesta al cargo y se convierta, 
constitucionalmente en la nueva Presidenta de la República. Será, para López Obrador, la 
continuación de su proyecto que lo colocará, según ha reiterado, en la línea de Miguel Hidalgo, 
con la Independencia, Benito Juárez, con la Reforma, Francisco Madero, la Democracia y él, a 
quien los suyos hayan inscrito en la historia oficial como el padre de la revolución de las 
conciencias.  
 
Día con Día // Dos Congresos, dos países 

(2024-07-10, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3)  

Si el gobierno logra obtener las mayorías calificadas en el Congreso en la poselección, habrá un 
cambio de régimen político en México. Sin embargo, si el gobierno se queda con la 
representación que los votantes le dieron, no podrá cambiar la Constitución ni el régimen político. 
La diferencia entre uno y otro Congreso y uno y otro país constitucional es la que puede haber 
entre una democracia de mayorías dominantes y una democracia que deriva a la autocracia. 
 
La Quinta Transformación // La justicia a veces tarda, pero llega 

(2024-07-10, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Grupo Pochteca ha sido eliminado de la Lista de Personas Bloqueadas por la UIF después de 
dos años y medio de espera. La UIF restringió el uso de sus cuentas en 2021 debido a sospechas 
de venta ilegal de precursores químicos. Pochteca es proveedor de materias primas para 
diversas industrias. 
 
Corporativo // El caso Homex 

(2024-07-10, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

El Censo Nacional de Sistema Penitenciario Federal 2023 del Inegi señala que 39% de las 
personas privadas de la libertad no tienen sentencia. Como afirma la jurista Ana Laura Magaloni 
“la justicia en México es como un coche desvalijado de los años setenta, intentando transitar en 
una autopista moderna del siglo XXI”. Y es que desde la investigación de los delitos hasta el 
debido proceso en muchos de los procedimientos penales, el sistema judicial muestra serias 
deficiencias. Esto no sorprende en un país donde la investigación para esclarecer los delitos no 
se centra en llegar a la verdad sino en encontrar a un culpable y donde pareciera que el sistema 
judicial mide sus resultados por el número de detenidos. 
 
Estrictamente Personal // Señales ¿confusas? 

(2024-07-10, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)  

Nunca había sido convocado por el presidente Andrés Manuel López Obrador a la mañanera el 
general Ricardo Trevilla, jefe del Estado Mayor Conjunto de la Defensa Nacional, desde que se 
creó esa instancia en febrero de 2022. Lo hizo en sustitución del secretario de la Defensa 
Nacional, Luis Cresencio Sandoval, que se ausentó ayer de Palacio Nacional y no fueron en su 
representación los generales que suelen hacerlo. La aparición de Trevilla levantó varias cejas, 
por lo insólito de su participación, pero sobre todo por el contexto en el que se dio. La lucha por 
la máxima oficina militar se ha venido dando entre los generales Gabriel García Rincón, 
subsecretario de la Defensa, y Andrés Fernando Aguirre O. Sunza, director del Colegio de 
Defensa Nacional.  
 
Coordenadas // México sigue jalando inversiones... pese a todo 

(2024-07-10, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  
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A pesar de la coyuntura económica desfavorable, México sigue siendo un destino atractivo para 
la inversión extranjera. Las grandes empresas continúan aumentando su inversión en el país 
debido a varios factores, incluyendo la cercanía con Estados Unidos y la existencia del TMEC, el 
tamaño y tendencia del mercado interno, la demografía favorable y la estabilidad política. A pesar 
de la inflación de los productos perecederos, la inflación subyacente, que mide de manera más 
confiable la inflación a mediano plazo, sigue a la baja, aunque de manera moderada. 
 
La Gran Depresión // Nuevo yacimiento, una prueba para el siguiente gobierno 

(2024-07-10, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)  

La petrolera italiana ENI ha descubierto un nuevo yacimiento de petróleo en el Golfo de México 
con un potencial de extracción de hasta 400 millones de barriles de petróleo crudo. Las empresas 
petroleras europeas pagarán enormes cantidades de impuestos por aprovechamiento cuando 
comiencen a extraer crudo de ese yacimiento, algo que Pemex no hace actualmente. Este 
descubrimiento es una prueba de la calidad de la relación de los capitales privados del sector 
energético con el gobierno de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum. 
 

TREN MAYA 
 
Duplicarán trenes la carga trasladada 

(2024-07-10, Arturo Páramo, Excélsior, . 8)  

De acuerdo con la estrategia de Prosperidad Compartida planteado por la virtual Presidenta 
electa, Claudia Sheinbaum, los ferrocarriles de carga tendrán un boom en la próxima 
administración. Mediante un esquema compartido se tiene planeado que se habiliten o 
modernicen hasta 18 mil kilómetros de vías férreas para trenes de pasajeros que convivirán con 
los de carga. En la propuesta se plantea que se concluirán los proyectos ya en curso de tren de 
carga en el Tren Maya; de Roberto Ayala al puerto de Dos Bocas, y la Línea K. que llega hasta 
Puerto Chiapas. Se establece que se duplicará la carga que se traslada por ferrocarril: se 
habilitarán patios multimodales para facilitar el trasvase de mercancías, y se generarán 
condiciones para luso compartido de lasvías (mediante líneas de escape). 
 
Gobierno federal expropia 69 inmuebles en Campeche y Yucatán para Tren Maya 

(2024-07-09, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

El gobierno federal expropió 69 inmuebles en Campeche y Yucatán para destinarlos a obras del 
Tren Maya. Los terrenos expropiados suman más de 528 mil metros cuadrados y se usarán para 
obras complementarias de los tramos 2 y 3 del Tren Maya. Los Tramos 2 y 3 del Tren Maya, con 
las rutas Escárcega-Kalkiní y Kalkiní-Izamal, ya están en operación, sin embargo, como ha 
ocurrido anteriormente, el gobierno expropia terrenos o inmuebles para realizar obras 
complementarias. 
 
Colapso de estructura en obras del Tren Maya deja a trabajadores heridos 

(2024-07-09, Redacción, Eje Central (sitio), )  

Durante las obras del tramo de Xul-Ha del Tren Maya en Quintana Roo, una torre de varillas de 
un pilote colapsó, aplastando a varios trabajadores y resultando en lesiones significativas para al 
menos dos de ellos. Hasta el momento, las autoridades locales y los responsables del proyecto 
del Tren Maya no han emitido ningún pronunciamiento oficial sobre el colapso y las causas del 
mismo. La falta de información oficial genera preocupación entre los trabajadores y la comunidad 
local, quienes exigen respuestas y medidas para prevenir futuros accidentes. 
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88.1 Universal, 88.1 Universal,  
 
Tren Maya impulsa economía en Quintana Roo; actividad industrial crece 186% 

(2024-07-09, Redacción, Trafico_ZMG, Noticias ZMG (Sitio), )  

En marzo pasado Quintana Roo registró un aumento en su actividad industrial de 89.6 por ciento 
anual, que se explica por el impacto que tiene el mega proyecto del Tren Maya sobre la economía 
de la entidad. Por tipo de actividad, la construcción es la que más impulsó a Quintana Roo en el 
tercer mes del año, con un aumento de 110.8 por ciento, mientras que ene energía creció 20.9 
por ciento y 6.5 por ciento en manufactura. 
 
Tren Maya: Turistas rusos y españoles quedan sorprendidos; "es muy cómodo y rápido", 
aseguran 

(2024-07-09, Redacción, SDP Noticias (sitio), )  

Aunque el trayecto fue corto, de 25 minutos, y los turistas rusos ya habían viajado en el Tren 
Maya, todos disfrutaron el viaje en la Península de Yucatán. La turista rusa Ekaterina Kiseleva, 
que junto con su pareja Ilia Kiselev tienen el canal de YouTube Rusos Reaccionan, defendió la 
eficiencia del Tren Maya pese a que aún se encuentran en construcción algunos locales 
comerciales. Hugo, el turista español, destacó que el movimiento del Tren Maya es suave y que 
se pueden tomar tranquilamente bebidas y alimentos al viajar. Por ello pidió que hayan más 
trenes en México y que en España se renueven los que ya existen. 
 

AIFA 
 
Vivienderas e Infonavit: Sector público y privado encabezarían la construcción de 
vivienda social en el país 

(2024-07-09, Redacción, El Economista (sitio), )  

La falta de financiamiento para la construcción y las altas tasas de interés han afectado la 
participación de los desarrolladores privados en la oferta de vivienda, especialmente en aquella 
de costos asequibles para la población de menores ingresos, por lo que la industria se dice 
dispuesta a la participación con el Estado para incrementar el inventario. En este sentido, Leal 
afirmó que Vinte está dispuesta a participar con el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda 
para los Trabajadores (Infonavit), en caso de que se apruebe la Reforma al Artículo 123 de la 
Constitución Mexicana, la cual busca que el Instituto, dirigido por Carlos Martínez, destine 
recursos a la construcción y renta de departamentos. Por el momento, Vinte se mantiene activa 
en el desarrollo de nuevas unidades en Tijuana, Monterrey, Guadalajara, Morelos, Querétaro, 
Puebla y, especialmente, en la zona del Valle de México, en los alrededores del Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en donde también el Infonavit prevé destinar 28.9% de sus 
recursos para la construcción de viviendas. 
 
Va Sheinbaum por polos de desarrollo 

(2024-07-10, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3)  

Con el objetivo de potenciar la inversión privada en el país, principalmente extranjera, el próximo 
Gobierno federal, encabezado por Claudia Sheinbaum, busca establecer 22 polos de desarrollo 
como parte de la Estrategia Nacional de Relocalización, y en ellos incentivar 10 sectores 
estratégicos mediante la construcción de infraestructura, viviendas, escuelas y Farmacias del 
Bienestar. El documento solo ofrece detalles de dos polos de desarrollo, el denominado “AIFA”, 
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que abarca los estados de México, Ciudad de México e Hidalgo, del “Istmo de Tehuantepec”, que 
abarca parte de Veracruz, Tabasco, Oaxaca y Chiapas. 
 
Restos humanos hallados en el AIFA revelan huellas de vida prehispánica 

(2024-07-10, Redacción, La Neta Neta MX (sitio), )  

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) informó este lunes de que los resultados 
que arrojaron los análisis de los restos humanos encontrados en el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) durante su construcción, revelan aspectos de la vida prehispánica en dicha 
zona. Los descubrimientos proceden de cinco sitios, todos en una misma área; ‘Tlatel 7 y ‘Sin 
cuadrícula 5, ambos del periodo Coyotlatelco (600-900 d.C) y ‘Xaltocan polígono 6’, perteneciente 
al Posclásico Tardío (1200-1500 d.C). Los entierros recuperados son resultado de las 
excavaciones emprendidas durante el Proyecto de Salvamento Arqueológico en las obras del 
AIFA, dirigido por Rubén Manzanilla López, el cual inició en mayo de 2019 y concluyó en mayo 
de 2022, en los que se encontraron 112 esqueletos, provenientes de más de un centenar de 
enterramientos. 
 
La Secretaría de Desarrollo Ecónomico Edomex señaló que 10 parques industriales, de 
los que serán impulsados por la virtual presidenta electa, C. Sheinbaum, se ubicaran en 
la región del AIFA. 
(2024-07-09, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )  

La Secretaría de Desarrollo Económico del Estado de México, encabezada por Laura González 
Hernández, ha anunciado que diez de los 100 nuevos parques industriales prometidos por la 
virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, se ubicarán en la región del Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles. Esta área ha sido designada como el Polo de Bienestar, con 
expectativas de un significativo impulso económico una vez que el nuevo gobierno asuma el 
poder. Se prevé que estos parques atraigan tanto a empresas extranjeras involucradas en el 
nearshoring como a inversiones nacionales y locales. 
 
 
El Gobierno de Hidalgo refrendó el compromiso social con Concanaco Servytur. 
(2024-07-09, Enrique Burgos, Canal 120 Milenio, )  

En Hidalgo, se llevó a cabo una mesa de trabajo entre el gobernador Julio Menchaca y el 
presidente de la Confederación de las Cámaras Nacionales de Comercio y Servicios de Turismo, 
Octavio de la Torre. Durante la reunión, se presentaron los ejes para impulsar la economía del 
país, destacando la promoción de lugares turísticos poco conocidos y la conectividad de Hidalgo 
con el mundo, gracias a su proximidad con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.  

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Refinería Olmeca: sin una gota de combustible comercial 
(2024-07-09, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), )  

A más de dos años de inaugurada, la refinería del Presidente López Obrador en su estado natal 
aún no produce ningún combustible para motores comercialmente viable, pese a las promesas 
del Mandatario. El costo de la Refinería Olmeca se ha más que duplicado, hasta superar los 300 
mil millones de pesos, y Pemex ya admitió que la “soberanía energética” prometida por AMLO no 
será alcanzada en su sexenio. 
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La Gran Depresión // Nuevo yacimiento, una prueba para el siguiente gobierno 

(2024-07-10, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)  

Resulta que la petrolera italiana ENI anunció el descubrimiento de un nuevo yacimiento de 
petróleo en el Golfo de México con un potencial de extracción de hasta 400 millones de barriles 
de petróleo crudo. Aquí Pemex no puede argumentar que es el vecino para forzar una sociedad 
con la empresa italiana, porque el que sí invirtió recursos a 50% en la apuesta de buscar petróleo 
fue la española Repsol. Cuando se empiece a extraer crudo de ese yacimiento, las empresas 
petroleras europeas harán algo que Pemex hoy no hace y será pagar enormes cantidades de 
impuestos por aprovechamiento. Será un buen negocio para la hacienda pública. 
Desafortunadamente, la que parecía una puerta de salida para los profundos problemas 
financieros de Pemex se desvió hacia el desfiladero del populismo de la refinería de Dos Bocas 
y el sueño de revivir el monopolio paraestatal de mediados del Siglo XX. 
 
Gobierno de AMLO presume reducción del 94% en huachicoleo: Ahorros alcanzaron para 
refinería de Dos Bocas 

(2024-07-09, Redacción, SDP Noticias (sitio), )  

El Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) presumió una reducción del 
94% en huachicoleo; el mandatario federal explicó que los ahorros por esta actividad ilícita 
alcanzaron para construir la refinería de Dos Bocas, Tabasco. 

El Gato Político News MX (sitio),  
 
Pemex suspende metas de refinación de crudo para este sexenioLo más visto 

(2024-07-09, Global Energy, Global Energy (Sitio), )  

Pemex ha suspendido temporalmente sus esfuerzos para aumentar la capacidad de refinación 
de crudo en el corto plazo. La estatal petrolera no podrá cumplir con el objetivo de incrementar 
rápidamente su capacidad de refinación para cubrir la demanda interna, al menos durante el 
actual sexenio. El retraso en la entrada en operación de la refinería Olmeca en Tabasco ha 
contribuido a la incapacidad de Pemex para lograr la autosuficiencia en combustibles. Aunque se 
esperaba que la refinería Dos Bocas alcanzara su plena capacidad en julio, hasta la fecha esto 
no ha ocurrido, dejando esta meta en manos de la siguiente administración federal. 
 
En Tabasco Miedo por posibles accidentes que provocaría Dos Bocas  
(2024-07-10, Gilberto García, UnomásUno, . 12)  

Tanto el alcalde electo de Paraíso, Alfonso Baca Sevilla, y el experto petrolero Ramsés Pech 
Razo, alertan que la refinería carece de un plan de emergencia para la población aledaña en 
caso de un accidente en la planta; un jardín de niños y una primaria están a sólo 50 metros de 
las instalaciones petroleras. 
 

SICT 
 
Libramiento de Cuernavaca: estos son los cierres anunciados por Capufe 

(2024-07-09, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través de Caminos y 
Puentes Federales (Capufe), ha dado a conocer que las interrupciones al tránsito se realizarán 
del 8 de julio al 1 de agosto. Las labores consisten en el tratamiento superficial asfáltico en las 
gazas del Libramiento de Cuernavaca requerirán el cierre total de accesos y salidas en diferentes 
tramos, siguiendo un calendario específico. Estas intervenciones en la infraestructura vial forman 
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parte de un plan más amplio de modernización y mantenimiento de la carretera México-
Cuernavaca. 
 
Participa México ante la ONU en foros de alto nivel en materia espacial 
(2024-07-09, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través de la Agencia 
Espacial Mexicana (AEM), en coordinación con la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), 
participó representando a México en los trabajos de la “Comisión de Naciones Unidas para el 
Uso Pacífico del Espacio Ultraterrestre” (COPUOS) de la Organización de las Naciones Unidas 
(ONU). 
 
Sheinbaum descarta que hijo de AMLO vaya a ocupar un cargo en su Gobierno 

(2024-07-09, Ana Paula Ordorica, Ana Paula Ordorica (Sitio), )  

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, descartó que Gonzalo Alfonso López Beltrán, 
hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) vaya a formar parte de su Gobierno, 
como se ha especulado en los últimos días a raíz de una visita que el joven hizo a la próxima 
mandataria. López Beltrán causó polémica la semana pasada tras haber visitado en la casa de 
transición a Sheinbaum, cuando la futura presidenta sostenía una reunión a puerta cerrada con 
Jesús Esteva, quien será el próximo titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes (SICT). 
 
Qué necesito para obtener DESCUENTO en autobuses para estudiantes 

(2024-07-09, Redacción, Telediario (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado la 
implementación de un descuento del 25% para maestros y del 50% para estudiantes que viajen 
en autotransporte federal de pasajeros en primera clase y clase económica, así como en el 
servicio ferroviario regular interurbano. Este beneficio estará disponible del 17 de julio al 25 de 
agosto, coincidiendo con el periodo vacacional establecido por la Secretaría de Educación 
Pública (SEP). 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Iberdrola México avanza en sus metas de diversidad e inclusión 

(2024-07-09, Redacción, El Universal (sitio), )  

Iberdrola México ha presentado un avance de más del 60% en sus metas a 2025 en diversidad, 
equidad e inclusión, gracias al desarrollo de programas sociales con enfoque de género, la 
creación de grupos de afinidad y la implementación de una ruta de inclusión laboral para personas 
con discapacidad. “Llevamos la diversidad y la inclusión en nuestro ADN. Tenemos una estrategia 
y unos objetivos muy claros para los próximos años y que hoy nos colocan como un referente en 
el sector. Sin una sociedad verdaderamente igualitaria, no habrá transición energética posible. 
Queremos ser parte del cambio por un futuro más sostenible, justo y verde para México”, explicó 
Katya Somohano, directora general de Iberdrola México, en la inauguración de la 3a Semana de 
la Diversidad, Equidad e Inclusión. 

Crónica Financiera (Sitio) ,  
 
Marca Pemex lidera preferencia 

(2024-07-10, Héctor Usla, El Financiero, . 8)  
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A pesar de la mayor competencia que hay en el mercado de las gasolineras tras la reforma 
energética que impulsó el expresidente Enrique Peña Nieto, cuatro de cada diez consumidores 
entrevistados por la consultoría PETROIntelligence prefieren cargar combustible en una 
gasolinera marca Pemex. Las gasolineras Pemex son conocidas por el 92.3 por ciento de los 
consumidores mexicanos, mientras que su más cercano competidor, OXXO Gas, únicamente es 
conocido por un 42.9 por ciento de los usuarios. 
 
Necesario, adaptar uso de energías verdes para enfrentar desafíos de la transición 
energética y la electromovilidad: Esther Martínez 

(2024-07-10, Víctor Barrera, Libertador (Sitio), )  

La diputada Esther Martínez Romano (PT), secretaria de la Comisión de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales, señaló la necesidad de adaptar el uso de energías verdes para enfrentar los 
desafíos de la transición energética y el paso a la electromovilidad. Durante la inauguración del 
foro «Movilidad eléctrica y cambio climático: una mirada desde la legislación», en San Lázaro, la 
diputada celebró la iniciativa de las asociaciones Mexicana de Impulso al Vehículo Eléctrico 
(ANIVE) y Polea por organizar este encuentro, cuyo objetivo es explorar las áreas de oportunidad 
que existen en la Ley para consolidar la transición hacia la electromovilidad. 
 
Qué son los parques eólicos y cómo contribuyen a la sustentabilidad ambiental 
(2024-07-10, Redacción, Ambientum (Sitio), )  

La energía eólica se ha convertido en una promesa tangible para un futuro más sostenible. Esta 
fuente de energía renovable, que desde los parques eólicos captura la fuerza del viento para 
transformarla en electricidad, se abre paso con paso en la matriz energética global, impulsada 
por su carácter limpio y sostenible. Los parques eólicos, compuestos por numerosas turbinas 
gigantescas, se erigen como símbolos del cambio hacia un futuro más verde. Estas instalaciones 
aprovechan las corrientes de aire para generar electricidad sin emitir gases contaminantes ni 
consumir recursos finitos. La integración de la energía eólica en la matriz energética global 
permite diversificar las fuentes de producción de electricidad. Esto reduce la dependencia de 
combustibles fósiles como el petróleo y el carbón, contribuyendo a un sistema energético más 
resiliente y sostenible. 
 
Encontraron un nuevo pozo en el Golfo de México que podría tener el equivalente de 
hasta 400 millones de barriles de petroleo. 
(2024-07-09, Claudio Ochoa, Latinus_us Youtube, )  

La empresa italiana ENI ha realizado un significativo hallazgo en el Golfo de México, 
descubriendo un nuevo pozo con un potencial estimado de hasta 400 millones de barriles de 
petróleo. Este descubrimiento, denominado pozo Yopaat Expousand, se encuentra a 63 
kilómetros de la costa de la cuenca salina en el sur del Golfo de México, a una profundidad de 
525 metros bajo el mar. El pozo está localizado en el bloque nueve, una zona compartida 
equitativamente entre ENI y la compañía española Repsol. A pesar de la posible confirmación de 
la presencia de hidrocarburos, Pemex no participará en la extracción del crudo, aunque el estado 
mexicano recibirá una parte de las ganancias generadas. Este hallazgo es fruto del incremento 
en la exploración privada, impulsado por la reforma energética implementada en el sexenio 
anterior. 
 
Destaca México en el puesto 57 de 120 en transición energética globalLo más visto 
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(2024-07-09, Redacción, Global Energy (Sitio), )  

Según el informe «Fostering Effective Energy Transition 2024» del Foro Económico Mundial, la 
transición energética mundial está liderada principalmente por países europeos, destacándose 
en el Índice de Transición Energética (ETI). A nivel global, 107 países han mejorado sus puntajes 
en la última década, aunque el progreso se ha ralentizado recientemente debido a la 
incertidumbre económica y geopolítica. En este panorama, México se sitúa en el puesto 57 de 
120 países analizados, enfrentando oportunidades y retos significativos en su camino hacia 
fuentes limpias y renovables. A pesar de avances notables en energías limpias, como la solar y 
eólica, el país aún no alcanza su meta del 35% de electricidad proveniente de fuentes limpias 
para 2024, según el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). Manuel Ahumada de 
Enlight destaca el potencial de México en energías renovables como clave para acelerar esta 
transición. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Pierden constructores empleo en la industria, pero recuperan en vivienda 

(2024-07-10, Claudia Sánchez, Net Noticias CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Juárez, 
informó que durante los primeros meses de 2024 perdieron empleos en la construcción de naves 
industriales, sin embargo, recuperaron puestos de trabajo en la construcción de vivienda media 
residencial. De acuerdo con estimaciones de CMIC, la construcción en el sector privado se divide 
de la según los distintos segmentos; el de vivienda abarca alrededor de un 50 por ciento de la 
obra; el comercio ronda el 30 por ciento y la maquiladora aproximadamente el 20 por ciento. 
 
Editorial // Industria eléctrica: cambiar el paradigma 

(2024-07-10, Editorial, La Jornada, . 2)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) reconoció la necesidad de 
que el Estado mexicano mantenga por seguridad nacional la rectoría del sector energético, pero 
también llamó a duplicar la inversión pública en infraestructura en general a fin de alcanzar los 
beneficios de la relocalización industrial que se encuentra en curso por los intentos de 
Washington de recortar su fuerte dependencia de la manufactura china. El presidente de ese 
organismo empresarial incluso respaldó el esquema propuesto por el gobierno federal para que 
la nación genere 54 por ciento de la energía y los entes privados cubran el 46 por ciento restante. 
Por su parte, el coordinador ejecutivo del sector energético de la CMIC sostuvo que el país tiene 
cubiertos sus requerimientos de generación eléctrica, pero acusó el rezago en transmisión y 
distribución, en lo que es necesario que el Estado y los particulares inyecten recursos. 
 
Presenta CMIC su propuesta energética 

(2024-07-10, Redacción, Basta, . 4)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) presentó una propuesta de 
10 puntos para mejorar la capacidad energética en México, entre los que destacan, desarrollar la 
infraestructura de gas natural, reforzar la infraestructura de la red de electricidad; asegurar el 
financiamiento energético; acelerar la transición energética, además de apoyar el Plan de 
Infraestructura proyectado por la virtual presidenta. 
 
Socializa SOP Plan Integral de Movilidad MOBI Ante Cámaras Empresariales 

(2024-07-10, Redacción, Conexión 58 ZAC (Sitio), )  
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Con la finalidad de socializar con todos los sectores sociales el Plan Integral Movilidad para el 
Bienestar (MOBI) que impulsa el Gobernador David Monreal Ávila, el Gobierno de Zacatecas 
presentó este martes a organismos y cámaras empresariales este proyecto futurista con 
viabilidad por los próximos 40 años y que contempla el viaducto elevado, PlataBús y circuitos 
viales. Al encuentro asistieron los representantes de la Canacintra, Canirac, Amexme, Canadevi, 
Asociación de Hoteles y Moteles, Coparmex, CMIC y Ammje Zacatecas. 
 
CMIC. Levantan constructoras la mano para obras 

(2024-07-10, Especial, Milenio Diario, . 18)  

Ante el anuncio de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, de construir mil kilómetros de 
redes ferroviarias, donde una parte la hará el Ejército y otra la iniciativa privada, la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) solicitó participar y desarrollar 
activamente en estas obras. El coordinador ejecutivo del sector energético del grupo, Pedro 
Aguilar, propondrá el regreso de las subastas petroleras. ESPECIAL 
 
Inicia Tey La Repavimentación En Avenidas María Ahumada De Gómez Y Tecnológico 

(2024-07-10, Redacción, Pantallazo Informa COL (sitio), )  

Tey Gutiérrez Andrade, Presidenta Municipal de Villa de Álvarez, dio el banderazo de arranque 
a la obra de rehabilitación del pavimento con asfalto de las avenidas María Ahumada de Gómez 
y Tecnológico, desde la Glorieta de la Diosa del Agua hasta la calle Cuyutlán, en la colonia 
Liberación. La obra de rehabilitación de pavimento con asfalto en las avenidas María Ahumada 
de Gómez y Tecnológico, consiste en la colocación de 19 mil 433 metros cuadrados de mezcla 
asfáltica sobre el asfalto existente en vialidad primaria, de 4 centímetros de espesor y se aplicará 
en la totalidad de carriles de los dos cuerpos de la vialidad, el que va en sentido de Villa de 
Álvarez a Colima y viceversa. Al arranque de obra de la rehabilitación del pavimento con asfalto 
de las avenidas María Ahumada de Gómez y Tecnológico, asistieron Ana Ruiz, representante de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción; José María Cruz, vecino de la Zona 
Centro; Cinthya López, de la colonia Alfredo V. Bonfil; el Síndico José Santos Dolores, y los 
regidores Claudia Chávez, Valeria Tintos y Roberto Sánchez. 

AFMedios COL (sitio), Colima Noticias COL (sitio),  
 
Empresarios cada vez con más problemas por IVA e ISR 

(2024-07-10, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

Humberto Prado, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), advirtió a los empresarios que aún falta que el Servicio de Administración Tributaria 

empiece a presionar sobre los impuestos. También señaló que los empresarios se van a quedar 
sin ser sujetos a crédito, pues estarán en el buró de crédito y todo derivado del dinero entrampado 
en Altos Hornos y las demandas de las uniones. 
 
Serán fichados en el buró de crédito 

(2024-07-10, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Además de los problemas que enfrentan con uniones de crédito que reclaman el pago de 
préstamos que les otorgaron con el soporte de facturas de AHMSA, empresarios de Monclova 
serán fichados en el buró de crédito y no tendrán acceso a créditos de instituciones bancarias 
para seguir trabajando. Asimismo, serán requeridos por el SAT para el pago del IVA y el ISR del 
dinero que recibieron, advirtió el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Humberto Prado Salazar. 
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Demanda Unión de Crédito a miembros de CMIC 

(2024-07-09, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

Cuatro socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) están en 
proceso judicial con la Unión de Crédito Público, esto en medio de la crisis que se vive por el 
tema de Altos Hornos de México (AHMSA). Humberto Prado Montemayor explicó que existía un 
convenio de facturas entre la empresa acerera, la Unión de Crédito Público y los socios de la 
construcción, es decir, los constructores y proveedores vendían o dejaban en garantía a cambio 
de un préstamo las facturas que tenían pendientes de cobrar. 
 
Imparte SEDUM taller de integración de expedientes para tramitar un fraccionamiento en 
Morelia 

(2024-07-09, Redacción, PCM Noticias MICH (sitio), )  

El Gobierno de Morelia, encabezado por el Alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, a través de la 
Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad (SEDUM), llevó a cabo con éxito el Taller de 
Integración de Expedientes para Tramitar un Fraccionamiento en Morelia. Este evento, diseñado 
para mejorar la eficiencia en los procesos de autorización de fraccionamientos, ha recibido una 
respuesta sumamente positiva, lo que ha motivado la apertura de nuevas fechas para futuros 
talleres. El taller contó con la participación de diversos actores clave del sector, incluyendo 
desarrolladores, miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (CANADEVI), así 
como representantes de Infonavit Michoacán, gestores y profesionistas especializados. 

Red 113 MICH (Sitio),  
 
Recibirían trabajadores de AHMSA mínima liquidación por quiebra 

(2024-07-09, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Los más de 20 mil trabajadores de Altos Hornos de México enfrentan un panorama sombrío ante 
la inminente quiebra de la siderúrgica, por lo que de acuerdo con Humberto Prado, presidente 
CMIC, se requiere que todos los empresarios de la región apoyen la generación de empleos para 
absorber la eventual liquidación masiva de personal. Esto contrasta con las expectativas más 
optimistas de algunos trabajadores, que esperaban cuantiosos bonos y liquidaciones. 
 
Especializará SI a directores de obra municipales 

(2024-07-09, Redacción, El Periódico de tlaxcala TLAX (sitio), )  

En declaraciones del secretario de infraestructura, Diego Corona Cremean, dijo que se 
coadyuvará con la especialización de los próximos directores de obra en los 60 municipios de 
Tlaxcala. Esto, con el objetivo de que los trabajos que se realicen cuenten con los estándares y 
la calidad necesaria para evitar problemas futuros. Para ello, la dependencia trabaja en un manual 
de capacitación en conjunto con los colegios de arquitectos e ingenieros, así como la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
Exponen a cámaras empresariales proyecto de viaducto y PlataBús 

(2024-07-09, Redacción, Express Zacatecas ZAC (Sitio), )  

Con la finalidad de socializar con todos los sectores sociales el Plan Integral Movilidad para el 
Bienestar (MOBI) que impulsa el gobernador David Monreal Ávila, el Gobierno de Zacatecas 
presentó este martes a organismos y cámaras empresariales este proyecto futurista con 
viabilidad por los próximos 40 años y que contempla el viaducto elevado, PlataBús y circuitos 
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viales. Al encuentro asistieron los representantes de la Canacintra, Canirac, Amexme, Canadevi, 
Asociación de Hoteles y Moteles, Coparmex, CMIC y Ammje Zacatecas. 
 
Ádamot presenta Entheos, el primer desarrollo inmobiliario mixto en Los Mochis 

(2024-07-09, Redacción, El Debate SIN (sitio), )  

La empresa inmobiliaria Ádamot presentó el lanzamiento de Entheos Residencial Las Fuentes, 
el primer desarrollo mixto que combina vivienda horizontal y vivienda vertical en la ciudad de Los 
Mochis. René Valenzuela, director general de Ádamot, informó que el nombre de Entheos está 
asociado con un concepto espiritual “En” dentro y “theos” Dios, que significa “Dios dentro”. Ante 
la presencia del ingeniero Héctor Ibarra, secretario de Economía de Ahome; ingeniero Víctor 
Damm, presidente de Canaco; ingeniero Óscar Avilés, presidente de CMIC; arquitecto Emilio 
Muño, presidente de CMIC, y arquitecta Sarahí González, jefa de Desarrollo Urbano de Ahome, 
comentó que con Entheos llevarán a Los Mochis a otro nivel, y que este desarrollo está inspirado 
en ciudades como Guadalajara, México y Monterrey. 
 
Resumen Final Imagen. 
(2024-07-09, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción señaló que la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes necesita un presupuesto mínimo de $100,000 
millones para los próximos 10 años. 

1000 Radio Mil,  
 
Al Centavo 

(2024-07-10, Al Centavo, JAL Mural, . 2)  

La Zona Metropolitana de Guadalajara ocupa el segundo lugar en la cartera de construcción de 
nuevos hoteles en América Latina, con 22 proyectos y 2 mil 741 habitaciones, sólo después de 
Punta Cana, con 24 hoteles en puerta mil 993 cuartos, de acuerdo con datos de la firma de 
inteligencia de negocios hoteleros Lodging Econometrics. En la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Jalisco, que preside Juan Manuel Chávez. ven 
con buenos ojos el nombramiento de Jesús Esteva Medina como titular de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en el próximo Gobierno federal. Entre los 
pendientes está el mantenimiento a carreteras. 

Mural JAL (sitio),  
 
Advierten embargos a empresarios 

(2024-07-10, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Uniones de crédito de Monclova advirtieron a empresarios locales que les van a embargar todos 
los bienes que tienen, como garantía de pago de los préstamos que les otorgaron con el respaldo 
de facturas de Altos Hornos de México, las cuales no fueron liquidadas por la acerera, con lo que 
la situación económica de la Región Centro de Coahuila se podría agravar más debido a que 
dejarían de operar empresas que generan varios cientos de empleos, manifestó el ex Presidente 
de la CMIC, Eugenio Williamson Yribarren. Ante ese riesgo, el empresario monclovense hizo un 
llamado a la Secretaría de Gobernación, la Secretaría de Economía y a la Comisión Nacional 
Bancaria para que intervengan en este problema y busquen una cuadratura para solucionarlo, ya 
que algunas uniones de crédito se niegan a negociar con los deudores. 
 
Advierten embargos a empresarios 
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(2024-07-10, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), )  

Uniones de crédito de Monclova advirtieron a empresarios locales que les van a embargar todos 
los bienes que tienen, como garantía de pago de los préstamos que les otorgaron con el respaldo 
de facturas de Altos Hornos de México, las cuales no fueron liquidadas por la acerera, con lo que 
la situación económica de la Región Centro de Coahuila se podría agravar más debido a que 
dejarían de operar empresas que generan varios cientos de empleos, manifestó el ex Presidente 
de la CMIC, Eugenio Williamson Yribarren. 
 
Salud y patrimonio de acreedores de AHMSA en riesgo 

(2024-07-10, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

Eugenio Williamson Yribarren, consejero y expresidente de la CMIC, externó que las uniones de 
crédito están en una postura insensible y no aceptan negociar o que quienes les deben les 
paguen poco a poco, al contrario, les quitan sus equipos y maquinaria. Resaltó que las uniones 
también son responsables porque de manera alevosa siguieron aceptando facturas cuando 
sabían que AHMSA batallaba para pagar, “les ganó la ambición”. Williamson destacó que las 
uniones están dejando sin equipo para trabajar a los constructores que, de alguna manera, están 
trabajando y generando empleo. “Muchos empresarios se encuentran activos y generan empleos 
y si llegan a ejecutar (las uniones) eso (las demandas con embargos) los van a dejar sin dinero”, 
destacó. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción hizo un llamado para que se 
involucren como árbitros las autoridades de la Comisión Nacional Bancaria, Condusef, el 
secretario de Gobierno, de Economía y legisladores para mediar con los acreedores y uniones 
de crédito a pagos más flexibles. 

El Tiempo Monclova COAH (sitio),  
 
Lanzan campaña para costear hemodiálisis de niños con plástico reciclado 

(2024-07-09, Redacción, El Sol del Centro AGS (sitio), )  

El DIF Estatal de Aguascalientes llevó a cabo la inauguración de un depósito de tapas de plástico, 
con el objetivo de recursos económicos y costear la hemodiálisis de pequeños y jóvenes con 
insuficiencia renal. Este centro de recolección se ubica en las instalaciones de la Cámara 
Mexicana de Industria de la Construcción de Aguascalientes, al oriente de la capital; la campaña 
“Héroes Gigantes” tiene como finalidad apoyar a niñas, niños y adolescentes con insuficiencia 
renal crónica. En el evento estuvieron presentes, Aurora Jiménez Esquivel presidenta del Sistema 
DIF Estatal, Norma Cecilia Rodríguez Figueroa, asesor del Patronato del DIF Estatal, Arentsen 
Dávila Ramírez presidente de la Cámara Mexicana de Industria de la Construcción de 
Aguascalientes, Rosa del Carmen Aguilar presidenta del Comité de Damas de la Cámara 
Mexicana de Industria de la Construcción de Aguascalientes, Sandra García Hernández directora 
del Voluntariado del DIF Estatal y Alma Delia Marín González vicepresidenta de Vinculación con 
la Comunidad. 
 
Se queda Saltillo sin trabajadores de la construcción 

(2024-07-09, Edith Mendoza, Zócalo COAH (sitio), )  

Aunque el nivel de ingresos de un trabajador de la construcción puede llegar a ser muy superior 
al de un operario industrial, cada vez son menos quienes buscan desempeñarse en este sector 
tan vital para el desarrollo de la ciudad, señaló Jorge Verduzco, presidente de la delegación local 
de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC). “Es un tema social en donde la gente, 
ya no quiere ser albañil, ya no quiere ser maestro de obra. Hay una percepción un poco negativa 
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a esa definición… Muchas veces el albañil gana más que un obrero en una fábrica, la diferencia 
con la industria en donde no se compite, radica en las prestaciones”, dijo en empresario, sin 
embargo, explicó, “en salarios reales, el nivel es mayor”. 
 
Constructores prevén 25% en crecimiento económico al cierre de año 

(2024-07-09, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que se prevé un incremento en crecimiento económico en el 
sector de la construcción del 25%. “Nosotros en lo que estamos viendo, vamos a estar arriba de 
un 25% en crecimiento económico, va a ser un buen año”, comentó. En este sentido destacó que 
la obra privada ya se está reactivando y las obras públicas son parte de lo previsto, estas cifras 
en construcción no se alcanzaban desde antes del sexenio de Duarte, son números muy 
positivos, por lo que se lo atribuyen a los buenos manejos del gobierno del estado. 
 
Riesgo de quiebras masivas por impago de AHMSA 

(2024-07-09, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Uniones de crédito de Monclova advirtieron a empresarios locales que les van a embargar todos 
los bienes que tienen, como garantía de pago de los préstamos que les otorgaron con el respaldo 
de facturas de Altos Hornos de México, las cuales no fueron liquidadas por la acerera, con lo que 
la situación económica de la región Centro de Coahuila se podría agravar más debido a que 
dejarán de operar empresas que generan varios cientos de empleos, manifestó el ex Presidente 
de la CMIC, Eugenio Williamson Yribarren. 
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